

Declaración conjunta de los Ministros de Relaciones Exteriores de la República Dominicana y de la República de Costa Rica para el establecimiento de una Alianza Estratégica de Cooperación Integral

El Ministro de Relaciones Exteriores de la República Dominicana, Roberto Álvarez Gil y el Ministro de Relaciones Exteriores y Culto de Costa Rica, Rodolfo Solano Quirós, reunidos en la República Dominicana, el 25 de febrero de 2022, destacando la importancia de las excelentes relaciones bilaterales para el fomento del bienestar de ambos países:

- Recuerdan el **establecimiento de relaciones diplomáticas desde 1876**. Además, de los tradicionales lazos históricos y culturales que unen a Costa Rica y la República Dominicana, reiteran su interés en seguir fortaleciendo el diálogo político, su compromiso con los valores y principios democráticos, los derechos humanos y la libertad, el desarme, la paz y la seguridad, entre otros; procurando concertar posiciones comunes en foros internacionales.
- Abogan por un multilateralismo resiliente y más humano que promueva economías inclusivas, sostenibles, y respetuosas de los DDHH. Además, aspiran a una recuperación económica verde, sostenible e inclusiva con una transformación digital y tecnológica para no dejar a nadie atrás.
- Convienen en elevar la relación bilateral a un nivel más robusto, estratégico e integral basado en los valores democráticos y de respeto a los derechos humanos, a una "**Alianza estratégica de cooperación integral**" fundamentada en 9 áreas de trabajo: 1) medio ambiente y cambio climático, 2) infraestructura de transporte, 3) educación y formación técnica, 4) salud y calidad de vida, 5) seguridad ciudadana y gobernanza migratoria 6) ciencia, tecnología, inteligencia artificial e innovación, 7) buenas prácticas de gobierno, género y descentralización, 8) cultura, turismo y deporte, 9) comercio e inversión.
- Aplauden la celebración de la II Reunión de Consultas Políticas de forma virtual, el 26 de noviembre del 2020, donde se reafirmaron los lazos de amistad y fraternidad que unen a ambos países y reforzando el respeto al medio ambiente y la importancia de la cooperación para afrontar en conjunto los complejos retos actuales.
- Congratulan el establecimiento junto con Panamá, de la Alianza para el Desarrollo en Democracia (ADD) como una instancia flexible, que, a través del diálogo político, la cooperación y el comercio, busca promover el desarrollo sostenible, verde, resiliente e inclusivo de nuestros países y la región sobre la base del respeto al Estado de Derecho, la democracia y el respeto a los derechos humanos y la libertad de expresión.
- Reiteran su compromiso con la integración en el marco del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA) y se comprometen a seguir trabajando en los temas prioritarios establecidos por sus miembros como lo son: la seguridad democrática; prevención y mitigación de los desastres naturales y de los efectos del cambio climático; integración social; integración económica; y fortalecimiento institucional.
- Reafirman que en estos instantes en que la crisis originada por la COVID-19, a nivel mundial, plantea grandes retos en todos los ámbitos, la solidaridad y la cooperación internacionales cobran una gran relevancia para idear procesos innovadores que permitan a los Estados generar capacidades y fortalezas que ayuden en la búsqueda de soluciones para superar la crisis sanitaria, económica, social y tecnológica a la que se enfrentan, e iniciar la recuperación de sus comunidades.
- Manifiestan el interés en trabajar, conjuntamente, y cooperar, con base en un marco de solidaridad y compromiso mutuos, para articular esfuerzos y acoger temas de especial importancia, en sectores estratégicos y de interés de la región del Gran Caribe, con el fin de generar un impacto concreto, mediante la Cooperación Sur-Sur y la Cooperación Triangular.

- Valoran la incorporación de socios para la implementación de proyectos en materia de Cooperación Sur-Sur y Triangular, que favorezcan a nuestros países o a terceros beneficiarios.
- Reiteran que la región del Gran Caribe requiere de la Cooperación Internacional, con el fin de hacer frente a los diversos retos agravados por la pandemia.
- Reconocen la importancia de compartir buenas prácticas y experiencias exitosas, acogiendo temas de especial importancia en sectores estratégicos y de interés de la región, como son la prevención de riesgos por desastres naturales, la adaptación al cambio climático, la incorporación de energías renovables, el fortalecimiento de los sistemas de salud y de turismo, la capacitación de capital humano, el desarrollo de herramientas de manejo ambiental marino y la transformación digital.
- Ofrecen intercambiar las experiencias y lecciones aprendidas, en temas de interés común, que puedan ser adaptadas y replicadas en los países del área.
- Analizarán, con base en la existencia de intereses comunes y con el pilar de cooperación existente entre ambas Partes, la presentación y el desarrollo de proyectos que promuevan el desarrollo sostenible de la región del Gran Caribe, que incluyan la modalidad virtual con el fin de facilitar una mayor transmisión de conocimientos y experiencias, así como reducir costos financieros.
- Reiteran el llamado a la comunidad internacional para que se atiendan las preocupaciones sobre la necesidad de contar con más recursos de calidad y expeditos para el financiamiento de la adaptación climática, en virtud de la alta vulnerabilidad al cambio climático de nuestros países.

Santo Domingo, 25 de febrero del 2022



ROBERTO ÁLVAREZ
Ministro de Relaciones Exteriores de la
República Dominicana



RODOLFO SOLANO QUIRÓS
Ministro de Relaciones Exteriores y Culto
de Costa Rica